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 Pequeno  Expediente 

 DEPUTADO  CARLOS  BORDALO  (PT) 

 O  parlamentar  iniciou  o  pequeno  expediente  solicitando  ao  governo  do  Estado 
 por  meio  da  Secretaria  de  Estado  de  Transportes  (Setran-PA)  a  pavimentação 
 asfáltica  da  PA  449  que  interliga  os  municípios  de  Floresta  do  Araguaia  e 
 Conceição  do  Araguaia.  Além  disso,  Bordalo  solicitou  também  ao  governo  Federal 
 por  meio  da  Agência  Nacional  de  Energia  Elétrica  (Aneel)  e  a  Equatorial  Energia 
 a  instalação  de  uma  subestação  de  energia  para  suprir  as  necessidades  da 
 cidade  de  Floresta  do  Araguaia  devido  às  constantes  quedas  no  fornecimento  de 
 energia  na  região  onde  encontra-se  uma  grande  indústria  de  abacaxi. 

 DEPUTADO  DELEGADO  TONI  CUNHA  (PL) 

 O  deputado  solicitou  ao  governo  do  Estado  por  meio  da  Secretaria  de  Segurança 
 Pública  e  Defesa  Social  (Segup-Pa)  um  reforço  maior  no  policiamento  em 
 diversas  cidades,  em  especial  no  município  de  Marabá,  região  sudeste  do  estado, 
 onde  foi  registrado  o  aumento  nos  índices  de  violência,  segundo  o  parlamentar, 
 de  forma  significativa. 

 Horário  de  Liderança 

 DEPUTADO  CARLOS  BORDALO  (PT) 

 Bordalo  trouxe  ao  debate  junto  aos  demais  parlamentares  a  temática  dos 
 minerais  no  estado  do  Pará  citando  o  processo  de  instalação  de  unidades  de 
 beneficiamento  de  Níquel  onde  ocorrerá  o  processo  de  exportação  para  outros 
 países;  e  ressaltou  os  cuidados  que  devem  ser  tomados  durante  o  processo  de 
 instalação,  e  os  possíveis  impactos  humanos  e  ambientais  dos  respectivos 
 projetos. 

 DEPUTADO  GUSTAVO  SEFER  (PSD) 

 O  parlamentar  comentou  sobre  sua  viagem  ao  município  de  Rondon  do  Pará,  no 
 sudeste  do  estado,  onde  participou  da  entrega  do  novo  posto  de  saúde  do 
 parque  elite,  e  destacou  a  qualidade  das  obras  na  região  por  parte  do  governo 
 do  Pará.  Além  disso,  Seffer  comentou  sobre  sua  ida  à  cidade  de  Jacundá,  no 
 sudeste  paraense,  onde  pode  acompanhar  as  obras  do  novo  hospital  municipal 
 da  cidade  que  em  poucos  meses  será  entregue  à  população. 

 DEPUTADO  JOSUÉ  PAIVA  (REPUBLICANOS) 

 O  deputado  do  republicanos  parabenizou  a  Convenção  Interestadual  de  Ministros 
 e  Igrejas  Evangélicas  Assembleia  de  Deus  no  Pará  (Comieadepa)  pela 
 Assembleia  Geral  Ordinária  de  número  120  –  fundada  no  dia  18  de  agosto  de 
 1921  na  cidade  de  Belém,  sendo  a  primeira  convenção  de  pastores  e  igrejas 
 evangélicas  no  Brasil. 

 DEPUTADO  CARLOS  BORDALO  (PT) 



 Bordalo  destacou  os  três  eixos  que  presidirão  as  agendas  internacionais  e 
 nacionais  do  Brasil  e  em  especial  do  estado  do  Pará  nos  próximos  anos 
 caracterizados  pelos:  Desenvolvimento  sustentável,  a  questão  ambiental  e 
 climática  e  a  governança  fundiária,  e  citou  o  exemplo  dos  casos  de  reintegração 
 de  posse,  lembrando  o  caso  que  vem  ocorrendo  na  região  da  Apyterewa  para 
 que  sejam  evitados  os  conflitos  e  sejam  viáveis  as  negociações  com  as  famílias 
 retiradas  das  terras. 

 Grande  Expediente 

 DEPUTADO  JOSUÉ  PAIVA  (REPUBLICANOS) 

 O  parlamentar  continuou  falando  sobre  os  festejos  da  Convenção  Interestadual 
 de  Ministros  e  Igrejas  Evangélicas  Assembleia  de  Deus  no  Pará  que  contará  com 
 a  presença  de  centenas  de  pastores  de  todo  o  estado  do  Pará  para  discutir  os 
 assuntos  da  instituição  e  traçar  metas  para  o  próximo  ano  de  trabalho. 

 DEPUTADO  DELEGADO  TONI  CUNHA  (PL) 

 O  deputado  do  Partido  Liberal  comentou  sobre  sua  viagem  ao  município  de 
 Ipixuna  do  Pará,  no  nordeste  paraense,  onde  pôde  acompanhar  a  situação  dos 
 produtores  rurais  da  região,  e  lembrou  da  situação  dos  cidadãos  de  apyterewa 
 com  o  processo  de  desintrusão. 

 DEPUTADO  IRAN  LIMA  (MDB) 

 O  líder  do  governo  na  Alepa  falou  sobre  a  viagem  realizada  ao  município  de 
 Soure  na  Ilha  do  Marajó  onde  pode  participar  do  festival  Cavalo  Marajoara 
 encerrado  no  último  domingo  (26)  com  a  corrida  Cachoeira  do  Arari.  Por  fim,  o 
 deputado  comentou  sobre  a  seca  que  atinge  os  rios  do  Marajó  que  tem 
 ocasionado  a  morte  de  inúmeros  animais. 

 DEPUTADA  LÍVIA  DUARTE  (PSOL) 

 Lívia  comentou  sobre  o  projeto  que  apresentou  na  Alepa  que  trata  da  ampliação 
 da  lei  de  cotas  seguindo  a  atualização  feita  pelo  governo  Federal  realizada 
 durante  o  Novembro  Negro.  Além  disso,  a  parlamentar  pediu  para  que  o 
 Legislativo  Paraense  acolhesse  os  votos  de  aplausos  apresentados  direcionados 
 ao  reitor  da  Universidade  Federal  do  Pará  (UFPA)  Emmanuel  Tourinho  e  ao 
 vice-reitor  Gilmar  da  Silva  pela  implementação  da  política  pública  que  oferece  a 
 refeição  em  seu  respectivo  restaurante  no  valor  de  R$1,00  para  os  filhos  de 
 estudantes  matriculados  no  campus. 

 DEPUTADO  THIAGO  ARAÚJO  (CIDADANIA) 

 O  parlamentar  subiu  à  tribuna  da  Alepa  para  fazer  duras  críticas  a  atual  gestão 
 da  Prefeitura  de  Belém  citando  a  questão  da  coleta  de  resíduos  na  capital;  além 
 disso,  Thiago  deu  entrada  em  um  novo  requerimento  solicitando  a  criação  de 
 uma  comissão  parlamentar  para  investigar  a  situação  do  lixo  em  Belém,  e 
 criticou  a  decisão  da  prefeitura  da  capital  em  reativar  o  lixão  do  Aurá. 

 DEPUTADO  FÁBIO  FREITAS  (REPUBLICANOS) 



 Finalizando  o  horário  do  grande  expediente,  o  parlamentar  do  republicanos 
 parabenizou  o  governo  do  Estado  pela  entrega  de  1450  novas  viaturas  para 
 reforçar  a  segurança  pública  no  Pará.  Além  disso,  o  deputado  lembrou  da 
 entrega  do  novo  terminal  hidroviário  no  município  de  Melgaço,  na  Ilha  do 
 Marajó.  Por  fim,  o  deputado  falou  sobre  a  entrega  da  nova  escola  estadual  Irmã 
 Laura  em  Canaã  dos  Carajás,  destacou  que  em  breve  deve  ser  assinada  a  Ordem 
 de  Serviço  da  Transcarajás. 


